

1. Record Nr.	UNINA9910961697203321
Autore	Groffier Ethel <1935->
Titolo	Criez et qu'on crie! : Voltaire et la justice penale / / Ethel Groffier
Pubbl/distr/stampa	[Quebec, Que.], : Presses de l'Universite Laval, [2011]
ISBN	9782763793726 276379372X
Descrizione fisica	1 online resource (317 p.)
Collana	Mercure du Nord
Disciplina	364.9
Soggetti	Criminal justice, Administration of - France - History - 18th century Justice penale - Administration - France - Histoire - 18e siecle
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di bibliografia	Comprend des ref. bibliogr. (p. 275-297).
Nota di contenuto	Front Matter -- Introduction -- Liste Des Abréviations -- Les Premiers Contacts Avec La Justice Du Roi -- Les Ennuis D'Un Seigneur De Village -- La Critique De La Justice Pénale -- Le Combat Commence -- Soulevons Toujours Le Ciel Et La Terre -- Le Choc De L'Affaire La Barre -- Voltaire Et Beccaria -- Ceux Qui Ont Acheté Pour Un Peu D'Argent Le Droit D'Être Injustes -- La Défense D'Une Brebis Galeuse -- Au Delà De La Justice Pénale -- Voltaire Et La Réforme Du Droit Pénal -- Conclusion -- Bibliographie -- Index Des Noms De Personnes -- Index Des Oeuvres De Voltaire Citées -- Table Des Matières
Sommario/riassunto	Étonnant Voltaire, encore porté aux nues ou vilipendé près de 250 ans après le Traité sur la tolérance. Fut-il l'avocat des causes perdues qui dénonça courageusement les abus d'une justice pénale particulièrement féroce ou bien le pamphlétaire impénitent qui présenta sciemment une image complètement fausse du système judiciaire de son temps ? Pour essayer de trancher la question, il faut se tenir à égale distance de l'hagiographie et de l'anathème et remettre l'action de Voltaire dans un contexte plus large, celui de son combat pour la tolérance et la liberté sous toutes ses formes – de religion, de presse, de mouvement – et celui, plus vaste encore, de la fermentation sociale de la seconde moitié du XVIIIe siècle. L'actualité de Voltaire est indéniable. Si son combat pour l'élimination du domaine pénal de toute une série de conduites – sorcellerie, hérésie, opposition politique – et

contre la sévérité excessive des châtiments semble étrangement actuel à notre époque de création de nouvelles infractions et d'alourdissement des peines, il en est de même de son plaidoyer pour la tolérance face à la montée des fondamentalismes à laquelle nous avons le malheur d'assister.
